



Wand
Bild

für Jerg









Gleichnis der Malerei WandBild (für Jerg)

Geometrische und mehrfältige Bilder mit etwas warmer, schweligen und oft leuchtenden Farbpalette sind grundlegende Merkmale der Malerei von Thomas Werner. Auf der Leinwand reflektiert und beschreibt er Fragen nach dem Verhältnis zwischen Abstraktion und Figuration, zwischen digitalen und analogen Bildern sowie zwischen vermittelten und erlebten Erfahrungen. In seinen figurativen Werken werden ausgewählte Motive aus dem Alltag, dem Internet und den Printmedien miteinander geklebt, um ein neues Bild und eine neue Bedeutung zu erzeugen. Daraufgezogen stehen seine abstrakten Weise, die aus eigenen freien Motiven, Ornamenten oder grafischen Elementen bestehen und unserer Bedürfnisse mit Bildern zu verstehen, in Frage stellen. Dabei werden immer wieder Abstraktion und Figuration auf einer Bildfläche zusammengeführt. Obwohl die Motive, die Farben und die Komposition eine bedeutende Rolle in Werners Gemälden spielen, ist die konzeptionelle Herangehensweise ebenso wichtig.

Die gesammelten Bilder aus den verschiedenen Quellen werden vorher sorgfältig digital verarbeitet und zu einem neuen Bild zusammengesetzt.

Im Entwicklungsprozess werden die einzelnen Elemente transformiert und zu einer anderen Komposition verschoben. Die Farben werden angepasst. Sobald die Komposition fertig ist, beginnt der Malprozess. Diese Phase wird mit einer gewissen Klarheit und Ruhe durchgeführt, die nicht mit einer expressiven oder gestischen Malerei in Verbindung gebracht werden kann, und zwar so, dass Improvisation und Zufall bewusst minimiert werden.

Improvisation und Erfüllung sind eher der Phasen des Bildkomponierens zuzuschreiben. In diesem Schritt finden Transformation- und Interpretationsprozesse statt, der „Ansatz Prozess“, während der Transfer des Bildes auf die Leinwand zu einem eher kontemplativen Vorgang wird. Die langsam und bewusst ausgeführten Pinselstriche sind nur aus dem Nähe klar als solche erkennbar. Man könnte sagen, dass es Werner nicht primär darum geht, wie die Malerei Bilder erschaffen kann, sondern wie zeitgenössische Bilder die Malerei selbst verhandeln. Wenn man bedenkt, dass heute fast alles vermittelt wird und ob unsere Realitäts erfahrungen kontrolliert werden, müssen wir uns bewusst werden, dass dies auch in der Kunst und in der Malerei geschieht.

Wenn wir sie seines Arbeiten entnehmen, haben wir das Gefühl, wir einen Gleichnis eines Gemäldes zu stehen. Zwischen dem Gemälde und uns existiert eine weitere Sicht. In dieser Sicht geht zwei etwas verloren, aber etwas anderes wird gewonnen. Was genau dieses „Etwas“ ist, bleibt offen und unbekannt, ist aber den Bildern immer anhaftend.

Dieser Ansatz rückt seine Praxis in den Fokus des zeitgenössischen Kunstdiskurses, weil er die Frage nach der Rolle von Malerei und Kunst in einer hochdigitisierten Welt aufwirft. Was liegt die konzeptuelle Stütze seiner Praxis. Zwar setzen sich auch andere zeitgenössische Maler mit diesen Fragen auseinander, doch oft konzentrieren sich ihre Arbeiten darauf, den Prozess des Verfahrens und Verblassen des Erinnerung festzuhalten (siehe z.B. in den Werken von Luc Tuymans).

Werner hingegen geht es vor allem um die Frage, was bleibt und was – zumindest für ihn – relevant ist und nicht bei sein will. Daher sind seine Bilder immer sehr kraftvoll und ausdrucksstark, nicht schüchtern und distanziert. Zugleich ist es ihre Freiheit, Sättigung und Direktheit,



